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Conselho Federal de Medicina 
inicia intervenção no Cremerj

Força tarefa do Estado aponta autores de 
incêndio que destruiu área de Mata Atlântica
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Programa de 
capacitação 
tecnológica 
oferece aulas e 
cursos gratuitos

Pulgar terá 
salário 
superior a R$ 
1 milhão após 
renovação 
com o 
Flamengo

Uma força-tarefa do 
Governo do Estado, composta 
pelo Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea) e pela Dele-
gacia de Proteção ao Meio 

Ambiente (DPMA), identifi-
cou três responsáveis pelo 
incêndio criminoso que des-
truiu 45 mil metros quadrados 
de Mata Atlântica no Parque 

Estadual da Pedra Branca, na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro.

O fogo, provocado por 
rojões lançados pelos inves-
tigados na última terça-feira 

(11/03), causou a morte de 
animais silvestres e graves 
danos à área de preserva-
ção ambiental. Segundo as 
investigações, os suspeitos 

utilizaram os fogos de artifí-
cio durante uma rifa ilegal e, 
ao perceberem o início das 
chamas, fugiram sem acionar 
as autoridades.
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Lula viaja ao Japão para discutir 
acordo com Mercosul e carne bovina

Prefeitura de Volta 
Redonda adquiriu mate-
rial para a produção de 
mais 20 “Bengalas Inte-
ligentes” – projeto de 
estudantes de Robótica 
do Colégio João XXIII, uni-
dade da Fevre, no Retiro. 
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Perda auditiva pode 
aumentar risco de 
declínio cognitivo, 
diz estudo

Espelhos das redações 
do Enem 2024 já 
estão disponíveis

Lucro da Eletrobras em 2024 é de R$ 10 bilhões

Quando é o carnaval 2026?

A perda da audição não 
prejudica apenas os ouvidos, 
um novo estudo mostra que 
ela pode afetar também a 
saúde cerebral. Pesquisado-
res brasileiros descobriram 
que pessoas com perda audi-
tiva são mais propensas a ter 
um declínio cognitivo mais 
rápido do que aquelas com 
a audição preservada.

As novas evidências são 
preocupantes. A Organização 
Mundial da Saúde (OMS) estima 
que mais de 900 milhões de 
pessoas terão perda auditiva 
incapacitante até 2050, princi-
palmente devido ao envelheci-
mento populacional. Com maior 
expectativa de vida, o número 

de pessoas com 60 anos passará 
de 900 milhões para 2 bilhões 
em 25 anos, segundo a OMS.

Para chegar aos resultados 
publicados no Journal of Alzhei-
mer’s Disease, em fevereiro 
deste ano, os pesquisadores 
brasileiros analisaram os dados 
de saúde de 805 pessoas com 
idades entre 35 e 74 anos. Entre 
elas, 62 tinham perda auditiva.

A observação foi realizada ao 
longo de oito anos e contou com 
a ajuda de dados do Elsa Brasil, 
projeto de estudo que acompa-
nha a saúde de servidores públi-
cos de seis capitais brasileiras: 
Belo Horizonte, Porto Alegre, 
Rio de Janeiro, Salvador, São 
Paulo e Vitória.

Os participantes do Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(Enem) de 2024 já podem ter 
acesso à correção detalhada 
de suas redações. O Instituto 
Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep). 

Os interessados nos espelhos 
das redações devem consultar 
o material na Página do Parti-
cipante, mediante inserção do 
número do CPF e senha regis-
trados no portal Gov.br.

O acesso à prova de redação 

tem finalidade exclusivamente 
pedagógica e ocorre sempre 
após a divulgação do resultado 
oficial do exame, em janeiro.

A vista do espelho permite 
que os participantes do Enem 
compreendam os critérios de 
avaliação da redação e serve 
de ferramenta para identificar 
os pontos em que o desempe-
nho foi satisfatório e aqueles 
que necessitam de aprimora-
mento para futuras edições do 
exame ou para outras produ-
ções de texto.
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O carnaval de 2026 será entre 
os dias 14 e 18 de fevereiro. O 
evento, que segue o calendá-
rio lunar e a tradição católica, 
não tem data fixa. Por isso, cada 
ano a folia começa em um dia 
diferente.

Tudo foi definido com base 
no calendário padronizado pela 
Igreja Católica, a partir das datas 
estabelecidas para a Páscoa, a 

mudança das estações do ano 
e o calendário lunar.

A contagem de dias para defi-
nir a data do carnaval a cada ano 
começa com a Páscoa. Para cal-
cular essa data, é preciso saber 
o que é equinócio.

Com nome complicado, equi-
nócio ocorre duas vezes ao ano, 
quando o dia e a noite têm exa-
tamente a mesma duração: 12 

horas cada. E ele acontece, pri-
meiro, por volta do dia 20 de 
março de cada ano. No Hemisfé-
rio Sul, é o equinócio de outono, 
e no Hemisfério Norte, o de pri-
mavera. Em setembro, ocorre 
novamente entre os dias 22 e 
23, invertendo a estação em 
cada hemisfério.

A Igreja Católica determi-
nou que todo ano a Páscoa 

seria comemorada no primeiro 
domingo após a primeira lua 
cheia do equinócio de março.

Sete dias antes da Páscoa 
é celebrado na Igreja Católica 
o Domingo de Ramos, que dá 
início à Semana Santa. E, exata-
mente 40 dias antes do Domingo 
de Ramos, é terça-feira de carna-
val. Ou seja: o carnaval é come-
morado 47 dias antes da Páscoa.

O lucro financeiro da Ele-
trobras em 2024 foi de R$ 10,4 
bilhões, superior em 136% ao 
registrado no balanço do ano 
anterior. O Conselho de Admi-
nistração aprovou a maior dis-
tribuição de remuneração aos 
acionistas da história. São R$ 4 
bilhões em dividendos ─ consi-
derando os intercalares pagos, 
de R$ 2,2 bilhões ─ referentes 
a 41% do resultado do exercí-
cio de 2024. A Eletrobras foi 
privatizada em 2022. 

“A Eletrobras é hoje uma 
empresa focada em conquistar 

clientes e catalisar negócios 
a partir de energia limpa e 
renovável. Nosso objetivo é 
acelerar ainda mais os ganhos 
de eficiência e segurança dos 
ativos para oferecermos retor-
nos sustentáveis ao longo do 
tempo”, afirmou o presidente 
da Eletrobras, Ivan Monteiro.

A retomada de investi-
mentos teve destaque no 
ano passado, chegando a 
R$ 7,7 bilhões, com ênfase 
na modernização das usinas 
hidrelétricas e na gestão des-
ses ativos, assim como nos 

reforços e melhorias de linhas 
de transmissão. São 234 proje-
tos de reforços e melhorias de 
grande porte em transmissão, 
com investimentos de R$ 3,3 
bilhões, contribuindo com a 
segurança energética do país.

O foco em resiliência e efi-
ciência operacional também 
marcou a participação da 
empresa nos leilões promo-
vidos pela Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel), 
onde foram arrematados qua-
tro lotes com investimentos 
estimados de R$ 5,6 bilhões.

Os investimentos da com-
panhia priorizam projetos 
como as obras de revitali-
zação do sistema de trans-
missão em corrente con-
tínua de alta-tensão de 
Itaipu, com recursos esti-
mados em R$ 1,9 bilhão; e 
a Transnorte Energia, linha 
de transmissão de 724 km 
que conecta Manaus a Boa 
Vista, integrando o estado 
de Roraima ao Sistema Inter-
ligado Nacional (SIN), com 
investimentos previstos de 
R$ 3,3 bilhões.

Presidente ucra-
niano afirmou que 
aceitou ‘imediata-
mente’ proposta 
dos EUA para ces-
sar-fogo no con-

flito, que excedeu expectativas 
do país. Trump pediu disse que 
posição da Ucrânia é ‘muito 
ruim’ e pediu para Putin pou-
par vidas no campo de batalha.

O presidente da Ucrânia, 
Volodymyr Zelensky, afirmou 
acreditar que “neste momento, 
há uma boa chance de a guerra 
terminar rapidamente”, mas 
para isso será necessário que 
seus aliados pressionem o pre-
sidente russo, Vladimir Putin, 
para evitar que ele sabote as 
negociações de cessar-fogo.

“Agora, temos uma boa 
chance de encerrar esta guerra 
rapidamente e garantir a paz. 
Temos entendimentos sólidos 
sobre segurança com nos-
sos parceiros europeus. (...) 
Agora, estamos próximos do 

primeiro passo para encerrar 
qualquer guerra – o silêncio”, 
disse Zelensky em referência 
ao cessar-fogo temporário de 
30 dias proposto pelos EUA e 
já aceito por ele.

O líder ucraniano disse que 
aceitou “imediatamente” a 
proposta americana quando 
foi consultado por seus repre-
sentantes que foram à Arábia 
Saudita para negociar com o 
secretário de Estado, Marco 
Rubio, e o conselheiro de Segu-
rança Nacional, Mike Waltz, no 
início desta semana.

Isso porque, segundo 
Zelensky, a proposta dos EUA 
“foi além” das expectativas 
ucranianas. Os americanos 
sugeriram um cessar-fogo 
imediato e condicional tam-
bém por terra, além do mar, 
e do ar.

“Não queremos brincar 
com a guerra. (...) É claro 
que pensamos em garantias 
de segurança. É claro que 

pensamos em como controlar 
o cessar-fogo. Mas o primeiro 
passo é necessário. Apoiamos 
nossos parceiros americanos 
e o presidente Trump nisso. 
(...) A Ucrânia está pronta para 
agir de forma rápida e cons-
trutiva. E já alertamos que a 
única parte que tentará sabo-
tar tudo não seremos nós”, 
afirmou Zelensky.

O presidente ucraniano 
admitiu nesta sexta-feira que 
seu Exército está em uma 
situação “muito difícil” em 
Kusrk, território russo ocupado 
em contra-ofensiva iniciada 
em agosto de 2024. Mapas 
de código aberto consulta-
dos pela agência de notícias 
Reuters mostraram que os sol-
dados ucranianos em Kursk 
estão quase cercados pelas 
forças russas.

O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, tam-
bém disse que as tropas ucra-
nianas estão “completamente 

cercadas” por militares russos 
e pediu para Putin que “vidas 
sejam poupadas”.

“Neste exato momento, 
milhares de tropas ucranianas 

estão completamente cerca-
das pelos militares russos, e 
em uma posição muito ruim e 
vulnerável. Eu pedi fortemente 
ao presidente Putin que suas 

vidas sejam poupadas. Este 
seria um massacre horrível, 
não visto desde a Segunda 
Guerra Mundial. Deus aben-
çoe a todos”, escreveu.

Zelensky diz que há ‘boa chance 
de guerra terminar rapidamente

GERAL SAÚDE

EDUCAÇÃO

ECONOMIA
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Repasses foram suspensos pelo STF, que cobrava mais transparência
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Conselho Federal de Medicina 
inicia intervenção no Cremerj

O Conselho Fede-
ral de Medicina 
(CFM) iniciou, 
nesta sexta-
-feira (14), inter-
venção emer-

gencial e por tempo ilimitado no 
Conselho Regional de Medicina 
do Rio de Janeiro (Cremerj). A 
justificativa foi a constatação de 
uma série de condutas que, de 
acordo com o CFM, desrespei-
tam normas da gestão pública. 

A resolução que decreta a 
intervenção foi publicada na 
edição de hoje do Diário Oficial 
da União. Segundo o CFM, uma 
vistoria realizada pela autarquia 
federal na regional fluminense, 
em janeiro deste ano, identifi-
cou situações como despesas 
elevadas e desnecessárias com 
aluguéis e condomínios; des-
respeito às normas legais de 
compra e pagamento de for-
necedores; falta de transparên-
cia e controle em informações 
sobre concessões e pagamen-
tos; conflito de interesse e uso 
indevido de recursos públicos. 

Também teriam sido cons-
tatados, na vistoria de janeiro, 
aumento de despesa com pes-
soal sem observar exigências 
legais; ineficiência na gestão 
financeira; ausência de res-
ponsabilização para decisões 
e ações tomadas; falta de con-
trole e monitoramento em 
processos de dívida ativa e no 
pagamento de verbas a empre-
gados e conselheiros. 

Além disso, o Cremerj não 
teria cumprido a maioria das 
recomendações feitas na audi-
toria anterior, em junho de 
2024. De 12 recomendações, 

de acordo com o CFM, apenas 
uma foi efetivamente imple-
mentada. O Conselho Federal 
destaca ainda que o Ministério 
Público Federal (MPF) já tinha 
feito vários pedidos de informa-
ção que não foram respondidos 
pelo Cremerj. 

A resolução do CFM afasta a 
diretoria atual do Cremerj, que 

tomou posse em 1º de outu-
bro de 2023 e que encerraria o 
mandato em 31 de maio deste 
ano. Apenas o corregedor, o 
vice-corregedor e diretor de 
sede e representações estão 
mantidos nos cargos, mas não 
terão direito a voz e voto nas 
reuniões de diretoria. 

Em nota, a diretoria do 

Cremerj informou que não teve, 
até o momento, ciência oficial 
do conteúdo da auditoria do 
CFM, “o que reforça a irresig-
nação diante de uma medida 
extrema e arbitrária que viola 
o devido processo legal”. 

“O Cremerj tem se dedicado 
a oferecer cada vez mais bene-
fícios aos médicos do estado 

do Rio de Janeiro, lutando por 
melhores condições de traba-
lho e remuneração justa para 
a classe. Nosso compromisso 
sempre foi com a valorização 
da medicina e a transparência 
na administração dos recursos”, 
acrescentou a nota.   

Os conselhos federal e 
regionais de Medicina foram 

criados em 1945 para zelar 
pelos princípios de ética 
profissional no exercício da 
medicina. Uma lei de 1957 
deu aos conselhos o cará-
ter de autarquias federais, 
com cada um tendo perso-
nalidade jurídica de direito 
público, autonomia adminis-
trativa e financeira.

Passagem do metrô do Rio poderia ser 
até R$ 1,70 mais barata, aponta TCE

Corpo de Bombeiros RJ resgata mais de 5 
mil animais nos primeiros meses de 2025

O metrô do Rio já possui a 
tarifa mais alta do país, e o preço 
deve subir ainda mais a partir 
de 12 de abril. No entanto, um 
estudo do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-RJ) indica que 
a passagem poderia ser até R$ 
1,70 mais barata caso a conces-
sionária e o governo estadual 
não tivessem alterado o critério 
de reajuste.

Até 2022, os reajustes eram 
calculados com base no IGP-M, 
um índice que subiu expressi-
vamente durante a pandemia, 
acumulando alta de 42,62% 
entre 2020 e 2022. Já o IPCA, 
que mede a inflação oficial, regis-
trou apenas 14,5% no mesmo 
período. Quando o IGP-M come-
çou a cair, em 2023, a conces-
sionária e o governo do estado 
decidiram substituí-lo pelo IPCA. 
Para o TCE, a mudança benefi-
ciou a concessionária e elevou 
indevidamente o valor da tarifa.

Caso o IPCA tivesse sido 

adotado antes, no reajuste de 
2021, a passagem hoje custaria 
R$ 5,80. Se o IGP-M tivesse sido 
mantido até agora, o preço seria 
de R$ 6,84. Em São Paulo, por 
exemplo, a tarifa custa R$ 4,90, 
enquanto em Fortaleza é de R$ 
4,00 — quase a metade do valor 

que será praticado no Rio a partir 
de abril.

 estudo do TCE foi realizado 
após uma representação do 
deputado estadual Professor 
Josemar, do PSOL. O parlamen-
tar criticou a política de rea-
justes, afirmando que há uma 

tentativa de inflacionar a tarifa 
para mantê-la elevada. Segundo 
ele, os índices apontam que o 
valor cobrado não condiz com 
a realidade e que a passagem 
deveria ser mais barata, além 
de destacar a falta de integração 
modal no sistema.

O Corpo de Bombeiros do 
Rio de Janeiro já resgatou mais 
de 5.200 animais em 2025, 
incluindo cobras, gambás, cães 
e gatos. O número reflete um 
aumento na demanda por 
salvamentos.

No Dia Nacional dos Ani-
mais, celebrado nesta sex-
ta-feira (14/03), o Corpo de 

Bombeiros Militar do Estado 
do Rio de Janeiro (CBMERJ) 
reforça seu compromisso com 
a proteção da fauna. Apenas 
entre janeiro e março de 2025, 
a corporação já realizou mais 
de 5.200 resgates, superando 
os números do mesmo período 
em 2024, quando foram cerca 
de 5 mil salvamentos.

Entre os animais mais 
resgatados este ano estão 
1.200 cobras, 1.035 gambás 
e mais de 900 cães e gatos. 
As ocorrências variam desde 
salvamentos em áreas urba-
nas até resgates em locais 
de difícil acesso.

Ao longo de 2024, os bom-
beiros do RJ resgataram 

cerca de 25 mil animais, 
incluindo operações de sal-
vamento durante as chuvas 
que atingiram o Rio Grande 
do Sul. A atuação da corpo-
ração destaca a importân-
cia da conscientização e do 
respeito à fauna, reforçando 
a necessidade de proteger 
todas as espécies.

Fim dos processos 
físicos na Câmara do Rio 
otimiza espaço e reduz 
impacto ambiental

A Câmara Municipal do Rio 
de Janeiro deu mais um passo 
rumo à modernização e susten-
tabilidade ao digitalizar todos 
os processos físicos da Procura-
doria-Geral. A iniciativa evita a 
emissão de mais de 3 toneladas 
de CO?, reduz custos operacio-
nais e melhora a eficiência no 
acesso aos documentos.

A Procuradoria, responsá-
vel pela representação judicial 
e consultoria jurídica do parla-
mento carioca, armazenava um 
acervo de mais de 2 mil pastas 
e centenas de ofícios, ocupando 
uma sala inteira na sede do Edifí-
cio Serrador. Com a digitalização, 
esse volume será reduzido a dois 
gaveteiros, liberando espaço e 
tornando a consulta aos docu-
mentos mais ágil.

“Temos a modernização da 
Câmara como uma meta per-
manente da nossa gestão. Hoje, 
ser sustentável é ser moderno, é 
preservar o ambiente em que vive-
mos. Esse deve ser um objetivo de 
todos nós”, afirmou o presidente 

da Casa, vereador Carlo Caiado.
Impacto ambiental e eficiên-

cia energética
A digitalização resultará na 

reciclagem de 2.106,82 kg de 
papel, evitando a emissão de 
3.262 kg de CO?eq na atmosfera. 
Para se ter uma ideia, essa quan-
tidade equivale ao CO? emitido 
por um carro comum ao rodar 17 
mil quilômetros ou ao carbono 
absorvido por 148 árvores ao 
longo de um ano.

A medida também reduz o 
uso de impressoras e copiadoras, 
que consomem energia elétrica, 
toners e tinta, além de diminuir 
a necessidade de transporte de 
documentos físicos.

“A digitalização desse material 
tem um impacto muito positivo: 
representa um volume menor de 
resíduos sólidos, colabora com a 
Eficiência Energética e Redução 
na Pegada de Carbono e torna 
a gestão mais transparente e 
eficaz”, explicou Malu Campos, 
coordenadora de Sustentabili-
dade da Câmara.
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Vacinação contra o HPV em Magé: 
Parceria entre educação e saúde 

Em uma iniciativa ino-
vadora para ampliar 
a proteção dos 
jovens contra o HPV, 
o município de Magé 
lança uma campa-

nha de vacinação nas escolas 
dos dias 17 a 31 de março para 
alunos da rede municipal de 
ensino, atingindo jovens até 
19 anos. A ação, realizada pela 
parceria entre as Secretarias de 
Educação e de Saúde, faz parte 
do Programa Saúde na Escola, 
em conjunto com a Secreta-
ria de Comunicação reforça o 
compromisso da administração 
municipal com a prevenção de 
doenças graves, como diversos 
tipos de câncer. 

A ação da cidade vai de 
encontro a estratégia lançada 
pelo Ministério da Saúde, em 25 
de fevereiro, de atingir ampliar a 
cobertura vacinal até a marca de 
90%. A iniciativa tem como alvo 
em primeiro lugar o estado do 
Rio de Janeiro, que tem a maior 
porcentagem de jovens entre 15 
e 19 anos não vacinados, com a 
marca de 54%. 

A campanha de vacinação 
contra o HPV conta com a distri-
buição de informativos e formu-
lários de autorização que serão 
encaminhados a todas as unida-
des escolares. Em cada escola 
da rede municipal, a equipe 
pedagógica se responsabilizará 
por comunicar à comunidade 
escolar sobre o dia exato da 

vacinação, garantindo que os 
pais e responsáveis fiquem bem 
informados e possam acompa-
nhar de perto o processo. 

O movimento é fortalecido 
pela aprovação da Lei Munici-
pal 2950/2024, de autoria do 
vereador Werner Saraiva, e da 
Lei Estadual 10.548/2024, de 
autoria do deputado Vinicius 

Cozzolino. Essa medida visa 
ampliar a adesão e atingir um 
número maior de alunos, con-
solidando a proteção contra 
o HPV. 

A vice-prefeita Jamille Coz-
zolino, que também vivencia 
o desafio de ser mãe de uma 
adolescente na faixa etária da 
vacinação, ressalta: 

“Como mãe, entendo profun-
damente a importância de cui-
dar da saúde dos nossos filhos. 
A vacinação contra o HPV é uma 
ferramenta essencial para pre-
venir doenças graves, como 
o câncer de colo do útero, e 
garantir um futuro mais seguro 
para nossas crianças e jovens.” 

A secretária municipal de 

Saúde, Larissa Storte, que tam-
bém é mãe e pediatra, reforça 
o papel preventivo da vacina. 
“A imunização contra o HPV 
é uma das melhores medi-
das que podemos oferecer 
para proteger nossos jovens. 
Ela previne diversas compli-
cações, incluindo vários tipos 
de câncer, e isso reflete nosso 

compromisso com a saúde e o 
bem-estar das crianças e ado-
lescentes da nossa cidade. Vaci-
nas salvam vidas”, reforça. 

Todos os dias da semana, 
das 7h às 19h. Na rede de 
Atenção Primária: as Unida-
des de Saúde da Família e nas 
Unidades Básicas de Saúde 
das 8h às 17h. 

SÃO JOÃO DE CAXIAS

DUQUE DE CAXIAS

NOVA IGUAÇU

MAGÉ

A Prefeitura de Nova Iguaçu, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Educação, abre na 
próxima segunda-feira (17) as 
inscrições para o Preparatório 
Municipal de Nova Iguaçu. O 
projeto tem como objetivo pre-
parar os alunos para o ingresso 
nos ensinos Superior, Médio 
Técnico e Médio Militar. As ins-
crições poderão ser feitas até o 
dia 28 de março, por meio de 
um formulário online.

Ao todo, serão disponibiliza-
das 160 vagas, sendo 80 para 
o curso de pré-vestibular e 80 
para o pré-técnico. O objetivo 
do curso é complementar a 
educação básica oferecida pela 
rede pública e proporcionar 
uma formação qualificada 
para os alunos que desejam 
seguir diferentes modalidades 
de ensino e carreiras. O resul-
tado com a confirmação das 
candidaturas será divulgado 
no dia 31 de março. As aulas 
terão início em abril e ocor-
rerão aos sábados, das 7h30 
às 17h, na Escola Municipal 

Monteiro Lobato.
“O Preparatório Nova Iguaçu 

é uma oportunidade oferecida 
pela Prefeitura para o aper-
feiçoamento e qualificação de 
ensino fundamental nos anos 
finais e ensino médio. É um 
caminho que abre portas para 
o futuro”, destacou Maria Virgí-
nia Andrade Rocha, secretária 
municipal de Educação.

O preparatório é voltado 
para estudantes ou ex-estu-
dantes de escolas públicas, 
bolsistas em instituições pri-
vadas e pessoas em situação 
de vulnerabilidade social. Os 
interessados devem compro-
var sua condição por meio do 
CadÚnico ou declaração de 
composição familiar. Os docu-
mentos necessários para ins-
crição são: RG (frente e verso), 
CPF, comprovante de residên-
cia, declaração escolar ou certi-
ficado de conclusão e compro-
vante de vulnerabilidade. As 
inscrições podem ser realiza-
das pelo link: https://linktr.ee/
preparatorionovaiguac

A Prefeitura de São João de 
Meriti, por meio da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente, 
aplicou a primeira multa por 
descarte irregular de resíduos 
sólidos, caracterizando uma 
infração ambiental. A pena-
lidade foi imposta após uma 
denúncia e a identificação do 
responsável, registrada em 
vídeo. O prefeito Léo Vieira 
anunciou a autuação nas redes 
sociais, informando que a multa 
foi de R$ 5 mil, conforme as 
legislações municipal e estadual.

Nos últimos meses, a Prefei-
tura tem intensificado a fisca-
lização contra o descarte irre-
gular de lixo e entulho, com 
ações conduzidas por agentes 
da Secretaria de Meio Ambiente 
e da Guarda Civil Municipal. O 

infrator foi autuado com base 
na Lei Municipal nº 1.756/2010 
e na Lei Estadual nº 3.467/2000.

O prefeito Léo Vieira ressaltou 
a importância da medida. “Esta-
mos em uma luta diária para 
manter a cidade limpa e organi-
zada, com equipes e máquinas 
atuando diariamente nas ruas. 
Algumas pessoas ainda insistem 
em descartar lixo em locais ina-
dequados, e chegou o momento 
da punição. A multa foi aplicada. 
Não faço isso com alegria, mas 
com a convicção de que é neces-
sário”, afirmou o prefeito.

Ele também reforçou o 
pedido para que a população 
colabore com a fiscalização. 
Denúncias podem ser feitas 
através das redes sociais da 
Prefeitura e do prefeito.

Nesta nova etapa do trata-
mento, Estela passou por uma 
cirurgia para a retirada da calota 
craniana, que foi mantida na 
região subcutânea do abdômen, 
e sua recolocação no crânio, no 
local de entrada do projétil de 
arma de fogo (PAF).

A cirurgia foi realizada pela 
equipe do coordenador de Neu-
rocirurgia do HMAPN, Maurício 
Mansur, o neuropediatra Gon-
zalo Castillo Perez e a neuroci-
rurgiã Maria Eugênia Pires. O 
neurocirurgião, Gonzalo Castillo 
explicou que a cirurgia ocorreu 
sem intercorrências.

O coordenador da equipe de 
neurocirurgia, Maurício Mansur, 

falou que a operação foi o fecha-
mento de um ciclo e os próximos 
passos é a menina ter alta, passar 
por acompanhamento ambula-
torial para fazer a reabilitação e 
voltar a ter uma vida normal para 
uma criança. O pai de Estela, Luiz 
Claudio Ferreira da Silva Júnior, 
agradeceu a equipe do hospital 
pelo tratamento que não só a 
filha, como a família teve durante 
esse período no Hospital Muni-
cipalizado Adão Pereira Nunes.

Relembre o caso:
Estela foi atingida por uma 

bala perdida na noite do dia 17 
de outubro de 2024 em Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense. No 
momento em que foi atingida, 

a menina estava saindo de casa 
com os pais para ir ao médico por 
causa de um resfriado, quando 
houve um tiroteio entre crimi-
nosos. A menor foi socorrida, 
levada para o Hospital Infantil de 
Belford Roxo e depois transferida 
para o Hospital Municipalizado 
Adão Pereira Nunes, onde pas-
sou por uma cirurgia no dia 18de 
outubro para reduzir a pressão 
intracraniana causada pelo pro-
jétil que ficou alojado na cabeça.

Depois de um mês inter-
nada Estela recebeu alta e fez 
acompanhamento ambulato-
rial no HMAPN.

Esta é a segunda cirurgia 
de restauração craniana que é 

realizada no Hospital este ano. 
Vitor Soares do Nascimento, 
de 28 anos, passou pelo pro-
cedimento de reconstrução 
craniana no dia no dia 09 de 
janeiro. O marceneiro sobre-
viveu ao grave acidente ocor-
rido em Mangaratiba, na Região 
Metropolitana do Rio, onde 
mora, quando uma estaca de 
madeira perfurou seu crânio no 
local de trabalho. Vítor, como 
Estela, foi transferido para o 
Hospital Municipal Adão Pereira 
Nunes, teve a estaca retirada 
pelos médicos, passou por 
acompanhamento no ambula-
tório do Hospital e fez a cirurgia 
de reconstrução craniana.

Inscrições para o Preparatório 
Municipal de Nova Iguaçu começam 
na próxima segunda-feira (17)

São João de Meriti aplica primeira 
multa por descarte de lixo irregular

Criança faz cirurgia de resconstrução 
craniana no hospital Adão Nunes

Prefeitura realiza força-tarefa e convoca pais e responsáveis para aumentar a cobertura vacinal contra a doença
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Força tarefa do Estado aponta autores de 
incêndio que destruiu área de Mata Atlântica

Adolescentes de 17 a 18 
anos podem tomar a vacina 
contra a dengue na cidade 
do Rio. A medida vale até o 
dia 26 de março. Segundo 
a Secretaria Municipal de 
Saúde, o objetivo é apro-
veitar 50 mil doses rema-
nescentes entre o grupo 
prioritário, no momento. A 
vacina segue disponível para 
crianças e adolescentes de 
10 a 16 anos que ainda não 
se vacinaram.

Para se imunizar, basta 
levar um documento de 
identidade e, se possível, 
a caderneta de vacinação. 
A vacinação está dispo-
nível em todas as unida-
des de Atenção Primária 
da cidade, além do Super 

Centro Carioca de Vaci-
nação, em Botafogo, que 
funciona todos os dias, 
das 8h às 22h; e o Super 
Centro Carioca de Vaci-
nação,  unidade Campo 
G r a n d e,  q u e  t a m b é m 
fica aberto de domingo a 
domingo, de acordo com o 
horário de funcionamento 
do centro comercial.

A vacina contra a dengue 
é segura, eficaz e foi apro-
vada pela Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A campanha faz 
parte do Programa Nacional 
de Imunizações do governo 
federal, sendo o Brasil o 
primeiro país do mundo a 
incorporar o imunizante à 
rede pública de saúde.

O alerta emitido pelo 
Inmet é de nível “perigo 
potencial”, indicando pos-
sibilidade de chuva entre 20 
e 50 mm ao longo do dia e 
ventos que podem atingir 
até 60 km/h

O Rio de Janeiro deve 
enfrentar um fim de semana 
marcado por chuva forte e 
mudanças na temperatura 
devido à chegada de uma 
frente fria. Segundo o Insti-
tuto Nacional de Meteoro-
logia (Inmet), todo o estado 
está sob alerta de chuva 
forte, que pode causar trans-
tornos como alagamentos e 
quedas de galhos de árvores.

A previsão indica que a 
instabilidade climática deve 
persistir pelo menos até 

terça-feira (18/03), com pan-
cadas de chuva intercaladas 
com períodos de melhoria. A 
intensidade varia conforme 
a região: enquanto a capi-
tal pode registrar volumes 
moderados, áreas como a 
Região Serrana e o Sul Flu-
minense estão sob risco de 
temporais mais severos, de 
acordo com a Climatempo.

O alerta emitido pelo 
Inmet é de nível “perigo 
potencial”, indicando pos-
sibilidade de chuva entre 20 
e 50 mm ao longo do dia e 
ventos que podem atingir 
até 60 km/h. A recomenda-
ção é para que moradores 
evitem áreas sujeitas a ala-
gamentos e fiquem atentos 
a descargas elétricas.

Rio amplia vacinação 
contra a dengue

Inmet emite alerta de 
chuvas intensas para 
todo o estado do Rio

O Inea e a Polí-
cia Civil iden-
tificaram três 
responsáveis 
pelo incên-
dio criminoso 

no Parque Estadual da Pedra 
Branca, que destruiu 45 mil m² 
de Mata Atlântica. Os suspeitos 
usaram rojões para promover 
rifas ilegais.

Uma força-tarefa do 
Governo do Estado, com-
posta pelo Instituto Estadual 
do Ambiente (Inea) e pela 
Delegacia de Proteção ao Meio 
Ambiente (DPMA), identificou 
três responsáveis pelo incên-
dio criminoso que destruiu 
45 mil metros quadrados de 
Mata Atlântica no Parque Esta-
dual da Pedra Branca, na Zona 
Oeste do Rio de Janeiro.

O fogo, provocado por 
rojões lançados pelos inves-
tigados na última terça-feira 
(11/03), causou a morte de ani-
mais silvestres e graves danos 
à área de preservação ambien-
tal. Segundo as investigações, 
os suspeitos utilizaram os fogos 
de artifício durante uma rifa 
ilegal e, ao perceberem o iní-
cio das chamas, fugiram sem 
acionar as autoridades.

“O incêndio destruiu 4,5 
hectares de mata e levou 
quase 20 horas para ser con-
trolado, atingindo uma área 
equivalente a quatro campos 
de futebol. O combate às cha-
mas exigiu um esforço con-
junto de 13 guarda-parques, 

14 bombeiros e até o uso de 
um helicóptero”, destacou o 
secretárA identificação dos 
suspeitos ocorreu menos de 
24 horas após o início da inves-
tigação, conduzida pelo Núcleo 
de Defesa Florestal do Inea e 
pela DPMA. Imagens divulga-
das nas redes sociais ajudaram 
a polícia a identificar três dos 
quatro envolvidos.

Com base nas provas reuni-
das, a autoridade policial soli-
citou mandados de busca e 
apreensão em quatro endere-
ços relacionados aos suspeitos. 
A operação foi realizada por 
policiais da DPMA e da Dele-
gacia do Consumidor (DECON) 
para coletar mais evidências.io 
de Estado do Ambiente e Sus-
tentabilidade, Bernardo Rossi.

Investigações e punições
A identificação dos sus-

peitos ocorreu menos de 24 
horas após o início da investi-
gação, conduzida pelo Núcleo 
de Defesa Florestal do Inea e 
pela DPMA. Imagens divulga-
das nas redes sociais ajudaram 
a polícia a identificar três dos 
quatro envolvidos.

Com base nas provas 

reunidas, a autoridade policial 
solicitou mandados de busca e 
apreensão em quatro endere-
ços relacionados aos suspeitos. 
A operação foi realizada por 
policiais da DPMA e da Dele-
gacia do Consumidor (DECON) 
para coletar mais evidências.

Além da responsabiliza-
ção criminal, os envolvidos 
também serão autuados 

administrativamente pelo 
Inea. A multa aplicada é de 
R$ 5 mil por hectare quei-
mado, podendo ser agravada 
devido à morte de animais 
silvestres e à extensão do 
dano ambiental.

Denúncias sobre crimes 
ambientais podem ser feitas 
anonimamente pelo Disque 
Denúncia: 2253-1177.

Setor de serviços no Rio avança 3,8% 
em janeiro, acima da média do país

Lei autoriza doação de imóveis para 
reassentar famílias de baixa renda no Rio

O volume de serviços pres-
tados no Rio de Janeiro cresceu 
3,8% em janeiro, acima da média 
nacional de 1,6%, segundo dados 
do IBGE. Setor de turismo tam-
bém registrou alta de 6,6%.

O setor de serviços no Estado 
do Rio de Janeiro registrou 
um crescimento de 3,8% em 
janeiro, na comparação com o 
mesmo período do ano passado, 
segundo a Pesquisa Mensal de 
Serviços (PMS), divulgada na 
última quinta-feira (13/03) pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). O desempe-
nho fluminense ficou acima da 
média nacional, que foi de 1,6% 
no período.

Na comparação com dezem-
bro de 2024, o crescimento 
do setor no estado foi de 1%, 
enquanto a média do país apre-
sentou queda de 0,2%. O avanço 
colocou o Rio de Janeiro entre os 
três estados que mais influencia-
ram positivamente o resultado 
nacional, com destaque para 
os segmentos de informação e 
comunicação, além de outros 

serviços.
O governador Cláudio Castro 

destacou a importância do cres-
cimento do setor para a econo-
mia estadual. “Além de impul-
sionar a geração de empregos 
e a arrecadação de impostos, 
o avanço do setor de serviços 
prestados fortalece o ambiente 
de negócios e contribui para o 
desenvolvimento econômico do 
estado. O resultado apontado 
pelo IBGE reforça a importância 

das políticas públicas que temos 
desenvolvido para estimular a 
inovação e a qualificação pro-
fissional, garantindo a continui-
dade desse crescimento e a com-
petitividade do Rio de Janeiro no 
cenário nacional”, afirmou.

Outro dado positivo da 
pesquisa foi o crescimento do 
índice de volume de atividades 
turísticas, que registrou alta 
de 6,6% em janeiro de 2025, 
na comparação com o mesmo 

mês do ano anterior. A secre-
tária interina de Desenvolvi-
mento Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços, Fernanda 
Curdi, ressaltou que, enquanto 
grande parte do país registrou 
retração, o Rio manteve um 
desempenho superior. “Esse 
crescimento demonstra a força 
do setor na economia flumi-
nense e resulta em um avanço 
significativo para o desenvolvi-
mento do estado”, declarou.

O Governo do Estado do 
Rio aprovou a doação de sete 
imóveis para a construção de 
1.040 moradias do programa 
Minha Casa, Minha Vida, bene-
ficiando famílias em situação de 
vulnerabilidade.

O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro sancionou a Lei 
10.682/25, que autoriza a doa-
ção de sete imóveis estaduais 
ao Fundo de Arrendamento 
Residencial (FAR), administrado 
pela Caixa Econômica Federal, 

para a construção de 1.040 
unidades habitacionais do Pro-
grama Minha Casa, Minha Vida 
(PMCMV). A medida, aprovada 
na Assembleia Legislativa do Rio 
de Janeiro (Alerj), foi publicada 
no Diário Oficial da última sex-
ta-feira (14/03).

Os imóveis doados estão 
localizados nos bairros Inhaúma, 
Benfica, Rocha, Jacarezinho e 
Jacaré, na Zona Norte da capital, 
e também beneficiarão mora-
dores do Complexo do Alemão 

e de Manguinhos. As unidades 
habitacionais serão destinadas 
a famílias enquadradas na Faixa 
1 do programa, com renda bruta 
mensal de até R$ 2.640,00.

Prioridade para famílias em 
vulnerabilidade

A doação dos terrenos busca 
atender famílias em situação 
de vulnerabilidade social, 
incluindo aquelas que vivem 
há anos em aluguel social ou 
foram desalojadas por obras 
do Programa de Aceleração 

do Crescimento (PAC).
Durante a votação na Alerj, o 

secretário de Estado de Habita-
ção de Interesse Social, Bruno 
Dauaire, reforçou a importân-
cia da medida. “Esta norma 
contempla famílias que estão 
há anos no aluguel social, sem 
a dignidade de uma moradia 
própria. Esse projeto já vem 
sendo trabalhado junto ao 
Governo Federal, à Caixa Eco-
nômica e aos movimentos 
populares”, destacou.
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Alunos de Robótica de Volta Redonda vão 
produzir mais 20 ‘Bengalas Inteligentes’  

Macaé se mantém no topo 
do Turismo Nacional e 
reforça potencial econômico

Prefeitura anuncia 
medidas de arrecadação 
e fiscalização para 2025

Macaé reafirma sua posição 
de destaque no cenário turís-
tico brasileiro ao permanecer 
na categoria mais alta do Plano 
Nacional de Turismo. No novo 
Mapa do Turismo Brasileiro, o 
município segue classificado 
como “município turístico”, sta-
tus que ressalta sua importân-
cia estratégica tanto para lazer 
quanto para negócios.

A cidade, reconhecida por 
sua diversidade natural e estru-
tura receptiva, segue se con-
solidando como destino com-
pleto. O Carnaval de 2025 foi um 
exemplo do seu potencial, com 
97% de ocupação hoteleira, che-
gada de 52 ônibus de diferentes 
estados e um impacto econô-
mico expressivo de aproximada-
mente R$ 70 milhões em cinco 
dias de festa. Esses números 
demonstram a força do turismo 
local e o retorno positivo dos 
investimentos no setor.

A recente reformulação do 
Mapa do Turismo, promovida 
pelo Ministério do Turismo, 
trouxe mudanças importantes 
ao substituir as antigas catego-
rias (A a E) por novas classifica-
ções mais alinhadas às carac-
terísticas regionais. Com isso, 
Macaé se fortalece ainda mais, 
destacando-se pela infraestru-
tura, planejamento estratégico 
e políticas de sustentabilidade 

voltadas para o desenvolvi-
mento regional.

“Macaé não é apenas um 
polo de negócios. Nossa cidade 
oferece paisagens exuberantes, 
praias paradisíacas, montanhas 
e biodiversidade, além de uma 
excelente rede de serviços para 
turistas e moradores. Estar no 
patamar mais alto do turismo 
nacional comprova nossa voca-
ção para receber bem e promo-
ver experiências inesquecíveis”, 
afirmou o secretário de Turismo, 
Leo Anderson.

O novo Mapa do Turismo 
estabelece metas como o 
aumento do fluxo de visitantes, a 
ampliação da oferta de emprego 
no setor e o fortalecimento da 
economia local. Para integrar 
essa classificação privilegiada, os 
municípios devem atender a exi-
gências como manter um Conse-
lho Municipal de Turismo ativo, 
possuir prestadores cadastrados 
no Cadastur e contar com uma 
gestão eficiente para o desen-
volvimento do setor.

“A qualificação do turismo 
macaense é um compromisso 
contínuo. Essa nova classificação 
reforça o papel de Macaé como 
destino diversificado, atraente 
e em constante evolução, ali-
nhado às demandas do turismo 
moderno no Brasil e no mundo”, 
concluiu o secretário.

A Prefeitura de Rio das 
Ostras divulgou um plano 
abrangente de arrecadação 
e fiscalização tributária para 
2025, com ações distribuídas 
ao longo dos bimestres do ano. 
O objetivo é fortalecer a ges-
tão fiscal, combater a inadim-
plência e garantir a regulari-
dade das obrigações tributárias 
dos contribuintes. As medidas 
foram publicadas na Resolução 
nº 018/2025, disponível para 
consulta na edição nº 1801 do 
Jornal Oficial. 

No início do ano foi realizada 
a atualização monetária da 
dívida ativa com base no Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), além da 
revisão e cadastramento de 
imóveis conforme o Decreto 
Municipal 3898/2024. O Muni-
cípio também disponibilizou 
guias para pagamento à vista 
e parcelado do Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU), por 
meio do Sistema Prefeitura Ele-
trônica (SPE), além de inscrever 
créditos tributários e não tribu-
tários na dívida ativa. 

Outras medidas foram a 
elaboração de um relatório 
detalhado de devedores para 
cobrança administrativa e 
intensificação do controle da 
inadimplência, com o envio de 
Documentos de Arrecadação 
Municipal (DAM). A fiscalização 
do Imposto sobre Transmis-
são de Bens Imóveis (ITBI), em 

parceria com os cartórios de 
registro de imóveis, e a publi-
cação das diretrizes do Plano 
Anual de Fiscalização e o moni-
toramento do Imposto Sobre 
Serviços (ISS) pelo SPE, além da 
análise de pedidos de isenção 
e reemissão de tributos, estão 
entre as ações implementadas. 

CONTROLE DE INADIMPLÊN-
CIA – No segundo bimestre, o 
Município manterá o controle 
da inadimplência, com envio de 
DAM e publicação de editais de 
notificação. Além de dar conti-
nuidade a outras ações imple-
mentadas no início do ano, será 
formalizado o convênio com o 
Operador Nacional do Sistema 
de Registro Eletrônico de Imó-
veis (ONR) para integração de 
informações imobiliárias e a 
revisão de atos de imunidade 
e não incidência de tributos. 

As medidas do terceiro 
bimestre manterão o foco na 
fiscalização e regularização 
tributária, incluindo a con-
tinuidade da atualização e 
cadastramento de imóveis, da 
inscrição de créditos tributá-
rios e da execução de cobran-
ças administrativas. Também 
será implementado o Sistema 
Eletrônico de ITBI, o Sistema 
de Parcelamento Eletrônico e 
o Domicílio Tributário Eletrô-
nico, visando modernizar os 
processos e facilitar o acesso 
dos contribuintes aos servi-
ços municipais. 

Prefeitura de Volta 
Redonda adqui-
riu material para a 
produção de mais 
20 “Bengalas Inte-
ligentes” – projeto 

de estudantes de Robótica do 
Colégio João XXIII, unidade da 
Fevre (Fundação Educacional de 
Volta Redonda), no Retiro. Os pri-
meiros três novos equipamentos 
vão beneficiar alunos do projeto 
“Diploma Cidadão” – parceria da 
Secretaria Municipal da Pessoa 
com Deficiência (SMPD) com o 
Centro Universitário Geraldo Di 
Biase (UGB), voltada para Pes-
soas com Deficiência (PCDs). E, 
posteriormente, os atendidos 
pela Escola Municipal Especiali-
zada Dr. Hilton Rocha, unidade 
para deficientes visuais. 

Estudantes do projeto de 
Robótica, sob orientação do pro-
fessor Frederico Pitassi, desen-
volveram o protótipo no pri-
meiro semestre do ano passado 

e entregaram a primeira unidade 
em junho para Taís Vitória Silva 
de Paula, que é deficiente visual 
e ajudou no aprimoramento do 
equipamento. Na época, ela 
estudava no Instituto Estadual 
Professor Manuel Marinho e 
agora ingressou no curso de 
Psicologia do UGB pelo projeto 
“Diploma Cidadão”. 

O secretário da Pessoa com 
Deficiência, Washington Uchôa, 
que participou da criação do pro-
jeto “Bengala Inteligente”, rece-
beu nesta semana, na sede da 
secretaria, o professor Pitassi; 
o monitor de Robótica, Lucas 
Santini, que era líder do projeto 
“Bengala Inteligente”; a universi-
tária Taís; e a mãe dela, Andreia 
Silva e Costa. Eles conversaram 
sobre a produção das novas ben-
galas sensoriais e conheceram 
algumas atualizações do projeto. 

O professor Pitassi disse 
que o material para a confec-
ção das próximas bengalas já 

foi adquirido e que a previsão 
é que as primeiras unidades 
estejam prontas no próximo 
mês de maio. “Ganhamos uma 
impressora 3D e já começamos a 
imprimir as ‘caixas’ que recebem 
o motor, a bateria, o controle e 
os sensores. Esses objetos estão 
menores, proporcionando mais 
conforto ao usuário e deixando 
o equipamento esteticamente 
mais bonito”, disse, lembrando 
que Taís também receberá um 
exemplar do modelo mais novo 
da bengala sensorial. 

Ele explicou que as “Bengalas 
Inteligentes”, que emitem sinais 
sonoros e vibram para apontar 
obstáculos, são personalizadas, 
respeitando as necessidades 
pessoais de quem vai utilizar. 
“A intensidade da vibração e o 
volume do som, por exemplo, 
vão depender da sensibilidade 
de cada deficiente visual”. 

Mais pessoas beneficiadas 
A universitária Taís Vitória vai 

continuar colaborando com o 
projeto, trazendo as demandas 
dos colegas, também deficientes 
visuais. Ela ingressou no UGB e 
agora vai testar o equipamento 
para se locomover no campus 
do Aterrado. 

“Tinha conhecimento desse 
tipo de bengala pela TV ou 
Internet. Parece um sonho e, 
agora, estou usando uma. O 
equipamento me dá mais segu-
rança na locomoção e, logo, 
mais liberdade”, falou Taís, 
contando que as colegas de 
faculdade estão ansiosas para 
receber o equipamento. 

Washington Uchôa também 
está na expectativa para que 
o projeto “Bengalas Inteligen-
tes” alcance mais pessoas e 
agradeceu à parceria do pre-
sidente da Fevre, Caio Teixeira, 
pelo apoio às equipes de robó-
tica e aquisição do material 
necessário para a confecção 
das novas bengalas. 

Regiões 

MACAÉ

RIO DAS OSTRAS

VOLTA REDONDA
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Lula viaja ao Japão para discutir 
acordo com Mercosul e carne bovina

Dados foram divulgados 
pela Polícia Rodoviária Fede-
ral na sexta-feira (14), data em 
que é celebrado o Dia Nacional 
dos Animais.

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) resgatou em 2024 mais de 
16 mil animais, silvestres e exóti-
cos. Os números foram divulga-
dos na sexta-feira (14), data em 
que se comemora o Dia Nacional 
dos Animais.

Desse total resgatado, 15.905 
eram animais silvestres, da fauna 
brasileira, que estavam em situa-
ção de transporte ilegal (sem 
autorização ou licença) ou então 
encontrados em condições 
degradantes e de maus tratos.

Além disso, foram apreen-
didos 213 animais exóticos, ou 
seja, que não fazem parte da 
fauna nacional.

Só em 2024 a PRF deteve 58 
pessoas por transporte ilegal 
de animais.

Maltratar animais é crime, 
com pena de três meses a um 
ano de detenção, além de multa.

Segundo a PRF, aves e rép-
teis estão entre os animais mais 
resgatados. No caso de mamí-
feros, macacos estão entre os 
mais comuns.

Um dos casos aconteceu em 
agosto de 2024, na BR-364, em 
Porto Velho (RO), quando a PRF 
resgatou oito micos-leões-dou-
rados e 3 saguis-de-tufos-pretos, 
animais ameaçados de extinção.

De acordo com a PRF, a Bahia 
é o estado onde mais resgates 
de animais foram feitos no ano 
passado: 7.459. Em segundo lugar 
vem o Mato Grosso do Sul, com 
2.020 apreensões.

Estão abertas as inscrições 
para o Prêmio Educador Nota 10, 
voltado a professores, orientado-
res, coordenadores e diretores 
de escolas públicas e privadas. 
Podem participar profissionais 
de todas as etapas de ensino e 
de todo o país que contribuem 
para a transformação social. Os 
premiados receberão de R$ 15 
mil a R$ 25 mil.  

As inscrições são gratuitas e 
podem ser feitas no site da pre-
miação até o dia 30 de maio. 

Ao todo, serão premiadas 
nove iniciativas desenvolvidos 
ao longo de 2024, divididas em 
três eixos temáticos:

Direitos Humanos; 
Inovação;
Tecnologia e Sustentabilidade.
Os primeiros, segundos e 

terceiros colocados em cada 
eixo temático receberão, res-
pectivamente, o prêmio em 
dinheiro no valor de R$ 25 mil, 
R$ 20 mil e R$ 15 mil. Os ven-
cedores também serão con-
templados com bolsas integrais 
de pós-graduação e acesso à 
PROFS, plataforma online de 
formação continuada para 
educadores, desenvolvida pela 
SOMOS Educação.

Os três projetos indicados 
ao primeiro lugar de cada eixo 
temático concorrerão ao prê-
mio Educador do Ano. O grande 
vencedor receberá uma doação, 
no valor de R$ 25 mil, que será 
destinada à escola em que o 
projeto foi realizado.

Os vencedores de cada eixo 
serão anunciados em outubro.

PRF resgatou mais de 
16 mil animais em 2024

Prêmio Educador Nota 
10 recebe inscrições 
de todo o país

O p r e s i d e n t e 
Luiz Inácio Lula 
da Silva viaja 
ao Japão e ao 
Vietnã entre os 
dias 24 e 29 de 

março. No Japão, Lula vai nego-
ciar a abertura do mercado 
japonês para a carne bovina 
brasileira, demanda histórica do 
Brasil. Além disso, o presidente 
buscará avançar nas negociações 
para um acordo comercial entre 
o gigante asiático e o Mercosul. 

No Vietnã, o presidente Lula 
debate um plano de ação para 
elevar o país ao nível de Par-
ceiro Estratégico do Brasil, tipo 
de relação superior ao que os 
dois países mantém atualmente. 
Entre as nações do Sudeste Asiá-
tico, apenas a Indonésia é um 
parceiro estratégico do Brasil. 

O primeiro destino da viagem 
do presidente é o Japão, onde 
Lula chega no dia 24 de março. 
Esse encontro tem sido tratado 
pelo Itamaraty como prova do 
prestígio que o governo japonês 
concede ao país. Isso porque os 
japoneses restringem as visitas 
de chefes de Estado estrangeiros 
há apenas uma por ano. 

Além disso, desde 2019 não 
havia uma visita oficial de chefe 
de Estado ao Japão. A última 
foi a do presidente dos Estados 
Unidos (EUA) Donald Trump. 
“Isso dá uma indicação da 
importância dessa relação que 
já completa 130 anos”, comen-
tou o embaixador Eduardo Paes 
Saboia, atual secretário de Ásia 

e Pacífico do Ministério das 
Relações Exteriores (MRE). 

O Japão é o segundo maior 
parceiro do Brasil na Ásia, atrás 
apenas da China, e o 11º maior 
parceiro comercial do Brasil no 
mundo. Além disso, o Japão 
abriga a quinta maior comuni-
dade de brasileiros no exterior, 

com 200 mil pessoas. O país é 
ainda o nono que mais investe 
no Brasil, com estoque de US$ 
35 bilhões em 2023, aumento de 
23% em relação ao ano anterior. 

Carne bovina e Mercosul 
De acordo com o Itamaraty, 

um dos objetivos da viagem 
é conseguir um compromisso 

político do Japão para que envie 
ao Brasil uma missão técnica 
das autoridades sanitárias japo-
nesas para inspecionar as con-
dições da produção de carne 
bovina do país. Esse seria um 
dos passos necessários para 
o Brasil acessar o mercado de 
carne bovina japonês.     

Em maio de 2024, quando 
o primeiro-ministro japonês, 
Fumio Kishida, esteve no Bra-
sil, o presidente Lula reforçou a 
reinvindicação para ter acesso a 
esse mercado.  

O Japão importa cerca de 
70% da carne bovina que 
consome, o que representa 

cerca de US$ 4 bilhões ao 
ano. Desse total, 80% são 
importados dos Estados Uni-
dos e da Austrália, históricos 
aliados do país asiático. O 
MRE conta que, desde 2005, 
o Brasil tenta, sem sucesso, 
entrar no mercado japonês 
de carne bovina. 

Em decisão unânime, STF 
mantém prisão de Braga Netto

InfoGripe alerta para alta de síndromes respiratórias graves no Brasil

Por unanimidade, a Pri-
meira Turma do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) manteve, 
na última sexta-feira (14/3), a 
prisão do general Walter Braga 
Netto, que exercia o cargo 
de ministro da DefO militar, 
que responde a uma denún-
cia da Procuradoria-Geral da 
República (PGR), foi preso em 
dezembro do ano passado 
devido à intenção de interferir 
na investigação sobre suposta 
tentativa de golpe de Estado.

O julgamento, que começou 
na semana passada em plená-
rio virtual, chegou ao placar de 
5 x 0 e, por determinação judi-
cial, a prisão do general está 
mantida. A Primeira Turma 
do STF é composta de cinco 
ministros: Cristiano Zanin (pre-
sidente), Cármen Lúcia, Flávio 
Dino, Luiz Fux e Alexandre de 
Moraes.

Os mesmos cinco ministros 
analisarão se o STF aceita ou 
não denúncia contra Bolso-
naro. Essa nova fase, com 
previsão de início em 25 de 
março, não é o julgamento 
do mérito da questão. É uma 
avaliação preliminar sobre 
o caso, quando os ministros 
dizem se há indícios mínimos 
na investigação.

Ações ilícitas e financia-
mento de golpe

Segundo a Polícia Federal 
(PF), o militar tinha ciência das 
ações ilícitas relacionadas à 
tentativa de golpe. Ele teria 
sido um dos responsáveis 
pelos financiamentos dessas 

atividades, além de ter enviado 
dinheiro aos golpistas dentro 
de uma sacola de vinho.

O tenente-coronel Mauro 
Cid, ex-ajudante de ordens de 
Bolsonaro, em delação pre-
miada à PF, revelou ter rece-
bido o dinheiro de Braga Netto 

dentro da embalagem, no Palá-
cio da Alvorada. O dinheiro 
seria utilizado para financia-
mento do golpe.

A declaração contra Braga 
Netto ocorreu durante um dos 
depoimentos do ex-ajudante 
de ordens à PF.

Os casos de síndromes respi-
ratórias graves (Srag) continuam 
aumentando no país. O boletim 
InfoGripe, da Fiocruz, divulgado 
na última quinta-feira (13/3), 
revelou que os principais afeta-
dos são crianças e adolescentes. 
A maior incidência foi registrada 
entre 2 e 8 de março e os locais 
com maior número de casos são 
Pará, Roraima, Tocantins, Distrito 

Federal, Goiás, Mato Grosso do 
Sul e Sergipe.

As síndromes respiratórias se 
comportam de maneira dife-
rente dependendo da idade. 
Crianças de até dois anos são 
mais atingidas pelo vírus sincicial 
respiratório (VSR), enquanto na 
faixa etária de 2 a 14 anos, o 
rinovírus é o principal causador 
do quadro.

Entre os idosos, a Covid-19 
continua sendo uma das prin-
cipais causadoras de Srags. Em 
Mato Grosso e Tocantins, há uma 
incidência moderada de casos, 
com tendência de aumento 
para o segundo. Nos estados 
da região Sul, Sudeste e Nor-
deste, embora haja um aumento 
de ocorrências, o crescimento 
permanece mais discreto.

A nota ainda aponta que dez 
estados brasileiros têm inci-
dência de síndrome respirató-
ria grave em níveis de alerta, 
de risco ou alto risco, podendo 
crescer a longo prazo. Capitais 
brasileiras como Aracaju, Belém, 
Belo Horizonte, Boa Vista, Brasí-
lia, Macapá, Palmas, Porto Velho 
e Rio Branco também registram 
aumento nos casos.

Nacional

Presidente também vai ao Vietnã estreitar relações com país asiático



GAZETA RIO8 Estado do Rio de Janeiro, Sábado a Segunda-Feira, 15 a 17 de Março de 2025 < www.gazetario.com

Programa de capacitação tecnológica oferece aulas e cursos gratuitos
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

O S a m s u n g 
Ocean, pro-
grama de 
capacitação 
tecnológica 
da Samsung, 

oferece até o fim de março 
aulas e cursos gratuitos sobre 
os mais diversos temas relacio-
nados à tecnologia e inovação. 
As capacitações, que aconte-
cem no formato presencial e 
remoto, ainda oferecem um 
certificado de participação aos 
alunos concluintes. Veja abaixo 
as atividades de destaque e a 
lista completa de temas abor-
dados até o fim do mês.

Na segunda-feira, 17, a Trilha 
de Inteligência Artificial oferece 
um Laboratório de Ciência de 
Dados com foco na biblioteca 
Pandas da linguagem Phy-
ton. A atividade está marcada 

para 10h (horário de Brasília) 
e vai proporcionar aos alunos 
o conhecimento da biblioteca 
por meio da criação de diver-
sas aplicações na plataforma 
Google Colaboratory.

Já nos dias 24 e 26 de março, 
a Trilha de Digital Health oferece 
aulas sobre IA aplicada na análise 
de imagens médicas, para que os 
alunos aprendam a integrar solu-
ções de AI em ambientes clínicos 
e laboratoriais, melhorando a 
precisão, eficiência e agilidade 
dos diagnósticos por imagem.

As atividades do Samsung 
Ocean são totalmente gratui-
tas e oferecem certificado de 
participação. Os interessados 
podem se inscrever pelo site 
www.oceanbrasil.com ou pelo 
aplicativo do Samsung Ocean, 
disponível para download na 
Play Store.
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O ator e escritor 
Gregório Duvi-
vier retorna aos 
palcos com “O 
Céu da Língua”, 
um monólogo 

que mistura humor e literatura 
para celebrar a riqueza da língua 
portuguesa. O espetáculo faz 
uma curta temporada no Tea-
tro Riachuelo Rio, de 20 a 23 
de março, levando o público a 
uma viagem poética e irreve-
rente pelas palavras, metáforas 
e sons da nossa língua. 

Descrita pela crítica como 
“uma ode à língua portuguesa 
e ao poder da palavra”, a peça 
ganhou destaque em Portugal 
durante as comemorações dos 
500 anos de Luís de Camões. O 
jornalista Miguel Esteves Car-
doso, do jornal O Público, desta-
cou a versatilidade de Duvivier 
como artista, enquanto Suzana 
Verde, do jornal O Observador, 
classificou o espetáculo como 
uma “comédia da boa, ape-
sar de, por vezes, ser difícil rir, 
estando tão assoberbados com 
tudo o que acontece em palco”. 

A língua como palco e 
personagem 

No espetáculo, Duvivier brinca 
com as palavras e seus significa-
dos, explorando expressões do 
cotidiano, reformas ortográficas 
e a influência da poesia na cul-
tura popular. “A poesia é uma 
fonte de humor involuntário, 
motivo de chacota. Escrevi uma 
peça que pode ajudar alguém a 

O premiado ‘Floresta Amazônica’ volta 
aos palcos do Theatro Municipal do Rio

Em 2025, o ballet Floresta 
Amazônica celebra 50 anos 
de história, e para quem ama 
dança, essa é uma das maiores 
comemorações do ano. Dos 20 
a 23 de março, a Companhia 
de Ballet Dalal Achcar leva a 
grandiosa montagem de volta 
ao grandioso Theatro Muni-
cipal do Rio, em uma tempo-
rada que promete emocionar 
e encantar.

Criado por Dalal Achcar em 
1975, o ballet é um verdadeiro 

ícone da dança clássica brasi-
leira. A obra mistura a música A 
Floresta do Amazonas, de Hei-
tor Villa-Lobos, com a sensibi-
lidade única de Dalal, criando 
uma fusão cultural que até hoje 
faz todo mundo se arrepiar. O 
espetáculo estreou no Theatro 
Municipal, com os bailarinos 
Dame Margot Fonteyn e David 
Wall nos papéis principais, e 
nunca mais saiu do coração dos 
cariocas.

Em entrevista, Dalal Achcar 

afirmou: “Hoje, ‘Floresta Ama-
zônica’ é o único clássico da 
dança 100% brasileiro – da 
música à coreografia e à mon-
tagem. Para mim, é um orgulho 
mostrar que o ballet clássico 
segue vivo e atual em uma obra 
que, há meio século, encanta 
o público e traz a nossa brasili-
dade em sua essência.”

SERVIÇO:
Local:
Theatro Municipal do Rio de 

Janeiro – Praça Floriano, S/N 

– Centro, Rio de Janeiro
Horários:
• Quinta-feira, 20 de março 

e Sexta-feira, 21 de março de 
2025: Início às 20h – Abertura 
das portas às 19h

• Sábado, 22 de março e 
Domingo, 23 de março de 2025: 
Início às 16h – Abertura das por-
tas às 15h

Duração: 1h 30min (com 
intervalo)

Classificação: Livre para todas 
as idades

Gregório Duvivier estreia “O Céu da 
Língua” no Teatro Riachuelo Rio

GCADERNO
enxergar melhor o que os poe-
tas querem dizer e, para isso, a 
gente precisa trocar os óculos 
de leitura”, explica o ator, que 
tem formação em Letras e três 
livros publicados sobre o tema. 

A peça tem direção de Luciana 
Paes, que já trabalhou com Gre-
gório no espetáculo de impro-
visação “Portátil”, do grupo 
Porta dos Fundos. No palco, 

sem cenário, Pedro Aune cria a 
ambientação musical com seu 
contrabaixo, enquanto a desig-
ner Theodora Duvivier, irmã do 
ator, manipula as projeções que 
acompanham a encenação. 

“O Gregório comediante está 
no palco ao lado do Gregório 
intelectual, e a plateia embarca 
na proposta. Ninguém resiste 
quando é surpreendido por 

alguém apaixonado”, afirma 
Luciana, que faz sua estreia como 
diretora teatral. 

A poesia no dia a dia 
Entre reflexões bem-hu-

moradas sobre a língua, 
Duvivier destaca palavras 
que voltaram ao vocabulá-
rio popular, como “irado”, 
“sinistro” e “brutal”, além de 
termos que geram sensações 

estranhas, como afta, íngua 
e seborreia. Ele também cri-
tica modismos corporativos, 
como “atravessamento”, “dis-
ruptivo” e “briefing”. 

A peça ressalta ainda a 
importância dos letristas da 
música popular brasileira 
na disseminação da poesia, 
citando nomes como Orestes 
Barbosa e Caetano Veloso, e 

mostrando como a MPB con-
seguiu levar versos elaborados 
ao grande público.  

Serviço – “O Céu da Língua” 
Data: 20 a 23 de março 
Horários: 
Sexta e sábado às 20h 
Domingo às 18h 
Local: Teatro Riachuelo Rio 

(Rua do Passeio, 40 – Centro, 
Rio de Janeiro) 
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Gregório Duvivier apresenta o monólogo “O Céu da Língua” no Teatro Riachuelo Rio, de 20 a 23 de março. O espetáculo explora a poesia e o humor da língua portuguesa.

CONTINUA O BAFAFÁ 
NO CARNAVAL DA LIESA

Está repercutindo as palavras do 
mandatário da LIESA ao falar em 
entrevista para o canal de televi-
são por assinatura MULTISHOW, 
que os jurados fizeram um ato de 
“RACISMO RELIGIOSO”, ao julgar a 
escola de samba Unidos de Padre 
Miguel. O presidente da Liga das 
Escolas de Samba, Gabriel David res-
saltou que os jurados foram duros 
com a agremiação de Padre Miguel.  

Na última terça feira (12/3), a 
escola de Padre Miguel divulgou um 
novo comunicado nas redes sociais 
reiterando a reivindicação de perma-
necer no grupo especial. A nota res-
salta o sistema de som da Marquês 
da Sapucaí que teria comprometido 
a apresentação da escola ao ficar 17 
minutos com defeito, impactando 
diretamente a avaliação dos jura-
dos. Outro fator para ser analisado 
foi a análise da jurada Ana Paula 
Gomes que tirou pontos do samba 
enredo da escola alegando que tinha 
expressões excessivas em YORUBÁ.O 

Idioma é falado secularmente pelos 
Yorubas em diversos países ao sul 
do Saara. A posição da jurada está 
sendo considerada “RACISMO RELI-
GIOSO”. A jurada recém-chegada ao 
time de jurados apresentou um cur-
rículo acadêmico compatível com a 
função que desempenhou. Doutora 
em sociologia e letras com pesquisa 
em percussão afrobrasileira. A jurada 
ficou no 4º modulo. Justificou que 
acabou não lançando as notas no 
último dia, terça feira (4/3), para as 
escolas Paraíso do Tuiuti, Portela e 
Mocidade de Padre Miguel. Só deu 
nota para Grande Rio. Alegou que 
estava muito cansada pelos três dias 
que ficou julgando e estressada pelo 
barulho excessivo no último dia que 
acontecia uma festa rave em um dos 
camarotes e uma roda de samba. 

Nessa sexta feira (14/3), a partir 
das 21 horas, no Ponto Chic em Padre 
Miguel, a escola vai desfilar para a 
comunidade da Vila Vintém e sam-
bistas que apoiam a agremiação.
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Na sexta-feira (14), o Botafogo 
apresentou oficialmente o meia 
Santiago Rodríguez no Estádio 
Nilton Santos. Aos 25 anos, o 
uruguaio foi contratado junto ao 
New York City, dos Estados Uni-
dos, por US$ 15 milhões (R$ 85,6 
milhões na cotação atual) fixos, 
com possibilidade de mais US$ 
2 milhões (R$ 11,4 milhões) em 
metas. Ele vestirá a camisa 23, 
usada anteriormente por Thiago 
Almada. Santiago, aliás, chega 
justamente para suprir a saída do 
argentino, que deixou o Glorioso 
em 2024 após as conquistas do 
Brasileirão e da Libertadores. O 
novo meia alvinegro falou sobre 
a felicidade de defender o clube.

“Muito obrigado por me 
receber. Estou muito feliz por 
estar aqui, em um clube tão 
grande como o Botafogo. Me 

sinto muito feliz e desejo que 
possamos repetir o que o clube 
conquistou no ano passado, 
ganhando uma Libertadores 
e também um Brasileirão. Me 
junto a uma equipe que vai bri-
gar por tudo isso, e minha men-
talidade é a mesma”, afirmou o 
meia. O jogador atuou por anos 
no futebol uruguaio, defendendo 
o Nacional e o Torque City, antes 
de se transferir para a MLS. Ele 
comentou sobre a competitivi-
dade no Brasil: “Os treinamentos 
são muito intensos, e eu gosto 
muito disso. Uma das coisas que 
me agradou foi que ele (Renato 
Paiva) foi muito sincero sobre 
a maneira como trabalha. Ele 
também se interessa muito em 
saber como somos, quais são 
nossas virtudes e habilidades, 
para poder melhorá-las. Para 

mim, o interesse dele, desde 
quando estava no Bahia, foi 

muito importante. Fico feliz por 
isso”, analisou o uruguaio.

Esporte

Pulgar terá salário superior a R$ 1 milhão 
após a renovação com o Flamengo

BOTAFOGO

JUSTIÇA DESPORTIVA

FLAMENGO

FLUMINENSE

NBA

O diretor de 
futebol do 
Flamengo, 
José Boto, 
s e  r e u -
niu com o 

empresário de Erick Pulgar 
na manhã da sexta-feira 
(14). No encontro, o diri-
gente e o agente definiram 
os últimos detalhes para a 
renovação de contrato do 
volante com o clube. Com 
isso, ficou definiu que o chi-
leno vai ter salário superior 
a R$ 1 milhão no Fla.

Além disso, é importante 
ressaltar que o novo con-
trato de Pulgar com o Fla-
mengo vai até o fim de 2027 
e não mais até 2028. Por 
fim, o Flamengo estabele-
ceu uma multa rescisória 
de 7 milhões de dólares (R$ 
40,18 milhões) para nego-
ciar o volante com times 
do exterior. Já em rela-
ção ao salário, o jogador 

vai receber exatos R$ 1,1 
milhão bruto.

Vale destacar que a 
renovação de contrato 
entre Flamengo e Erick 
Pulgar ainda vai ser assi-
nada. Antes disso, con-
tudo, o Jurídico do Mais 
Querido vai redigir o docu-
mento de forma detalhada 
para que a oficialização do 
novo vínculo aconteça o 
quanto antes.

Em suma, no início da 
temporada 2025, Erick 
Pulgar cogitou sair do Fla-
mengo. Isso porque, inicial-
mente, o volante não que-
ria a extensão do contrato e 
dificultou as conversas com 
o Mais Querido. Apesar da 
vontade do atleta na época, 
o clube carioca insistiu e 
manteve o jogador, mesmo 
correndo o risco de perdê-
-lo de graça.

Com a chance de nego-
ciar com Jorginho, do 

Arsenal (ING), o Flamengo 
conseguiu despertar o inte-
resse em Pulgar de perma-
necer no clube. Conside-
rado peça-fundamental no 

Mais Querido, o volante 
chileno recebeu uma pro-
posta de valorização sala-
rial e topou renovar com o 
Rubro-Negro.

Com Erick Pulgar à dis-
posição, o Flamengo foca 
na reta final do Campeo-
nato Carioca. A equipe 
rubro-negra reencontra o 

Fluminense neste domingo 
(16), no Maracanã, a partir 
das 16h (horário de Brasí-
lia), pelo jogo de volta da 
decisão estadual.

No Botafogo, Santiago Rodríguez revela 
conversa com Paiva e sonho de seleção

Manipulação na Série D: técnico Estevam 
Soares e mais seis são condenados pelo STJD

Fluminense informa 
que procedimento de 
Ganso foi bem-sucedido 

Stephen Curry é o primeiro 
da história a fazer 4 mil 
cestas de três pontos

O Fluminense informou que 
o procedimento no coração do 
meia Paulo Henrique Ganso, 
realizado na manhã desta sex-
ta-feira, foi bem-sucedido. Com 
isso, ele retornará aos treinos no 
CT Carlos Castilho em sete dias. 
A necessidade da operação foi 
observada pela equipe cardio-
lógica, que monitora constante-
mente o atleta desde o diagnós-
tico de miocardite — inflamação 
do miocárdio, músculo cardíaco 
que forma a parede do coração e 
é responsável por bombear san-
gue para o corpo — em meados 
de janeiro.

‘Minha mentalidade é a 
mesma’: Santi Rodríguez é 
apresentado pelo Botafogo e 
deseja que clube repita sucesso 
de 2024

Fluminense: Fuentes sofre 
lesão na coxa e está fora do 
segundo jogo contra o Flamengo

O clube acredita que o camisa 
10 já possa ficar à disposição 
do técnico Mano Menezes a 
partir da segunda rodada do 
Campeonato Brasileiro — o tri-
color recebe o Bragantino no 
Maracanã no primeiro fim de 
semana de abril, em data ainda 
a ser confirmada.

Stephen Curry atingiu, na 
noite de quinta-feira, mais um 
número histórico na NBA. Na 
vitória do Golden State Warriors 
contra o Sacramento Kings por 
130 a 104, o jogador chegou a 
quatro mil cestas de três pon-
tos na carreira, se tornando o 
primeiro da história a atingir 
tal número.

Curry iniciou a partida com 
3.998 cestas na carreira, mas 
conseguiu o segundo arremesso 
convertido apenas no terceiro 
quarto da partida. Até ali, tinha 
errado duas tentativas, que 
foram seguidas de um enorme 

lamento da torcida. A cesta de 
número 4 mil na carreira veio 
no terceiro período, para delírio 
da torcida.

- Fazer isso na frente dos meus 
fãs em casa – foi um jogo estra-
nho, não tive muitas tentativas, 
mas finalmente consegui no ter-
ceiro (quarto), senti a energia. 
Foi especial - disse Curry, que 
terminou com 11 pontos, bem 
abaixo de sua média na tempo-
rada, que é de 24 pontos.

Quando perguntado se ele 
pensou em sua 5.000ª cesta 
de três pontos na carreira, 
Curry desconversou:

O Supremo Tribunal de Jus-
tiça Desportiva (STJD) conde-
nou sete pessoas por envol-
vimento em esquema de 
manipulação de resultados 
no jogo entre Patrocinense e 
Inter de Limeira pela Série D 
do Campeonato Brasileiro de 
2024. O grupo inclui jogadores, 
membros da comissão técnica 
e investidores que estavam no 
clube mineiro na época.

O julgamento foi realizado 
na quinta-feira pela Quarta 
Comissão Disciplinar do STJD 
após a conclusão de um inqué-
rito comandado pela Polícia 
Federal. As investigações 
começaram após suspeita de 
irregularidades no duelo reali-
zado em junho do ano passado, 
vencido pelo Inter de Limeira 
por 3 a 0 com três gols no pri-
meiro tempo. O placar teria 

sido armado por pessoas liga-
das ao Patrocinense para favo-
recer apostadores.

Veja um resumo das 
condenações:

Estevam Soares (técnico): 
multa de R$ 20 mil

Dodô (auxiliar técnico): 
multa de R$ 10 mil

Richard Bala (zagueiro): sus-
penso por 720 dias e multa de 
R$ 25 mil

Felipe Gama (goleiro): sus-
penso por 549 dias e multa de 
R$ 20 mil

Dener (lateral): multa de R$ 
2,5 mil

Anderson Ibrahim Rocha 
(dirigente): banimento do 
esporte e multa de R$ 50 mil

Marcos Vinícius da Con-
ceição (investidor): bani-
mento do esporte e multa 
de R$ 25 mil

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Neste domingo (16), Flamengo e Fluminense fazem 

grande clássico no Maracanã, às 16h (de Brasília), pelo 
jogo de volta da final do Campeonato Carioca. Terá 
transmissão por Globo e Band (TV aberta), Sportv (TV 
fechada) e Premiere (pay-per-view).

Flamengo x Fluminense
DIA DE JOGO

Foto: Divulgação/Flamengo


